

## **VERSIÓN TAQUIGRÁFICA:**

*-En la ciudad de Ushuaia, capital de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a los quince días del mes de febrero de dos mil catorce, en el salón Ushuaia Center, siendo las 11 y 32:*

### **1.- APERTURA DE LA SESIÓN**

**SR. PRESIDENTE (De Marco).**- Siendo las once horas treinta y dos minutos, con la presencia de los señores concejales: Cárdenas, Llanes, Vuoto, Rubinos, Guglielmi, Bocchicchio y esta Presidencia, damos inicio a la Primera Sesión Ordinaria Inaugural del XXXI Período de Sesiones Ordinarias del Concejo Deliberante de la ciudad de Ushuaia.

### **2.- INVITACIÓN AL SEÑOR INTENDENTE MUNICIPAL**

**SR. PRESIDENTE (De Marco).**- En primer término vamos a invitar al señor intendente municipal a que se acerque y ocupe su lugar.

*-El señor intendente municipal ocupa un lugar en el estrado.*

*- Aplausos.*

### **3.- IZAMIENTO DEL PABELLÓN NACIONAL Y DEL PABELLÓN PROVINCIAL**

**SR. PRESIDENTE (De Marco).**- Invito a la concejal Guglielmi a izar el Pabellón Nacional y el Pabellón Provincial, a los concejales y al público presente a ponerse de pie.

*-Así se hace.*

*-Aplausos.*

### **4.- ENTONACIÓN DEL HIMNO NACIONAL ARGENTINO**

**SR. PRESIDENTE (De Marco).**- Acto seguido, invito a los presentes a entonar el Himno Nacional Argentino.

*-Así se hace.*

*-Aplausos.*

**SR. PRESIDENTE (De Marco).**- Agradecemos la presencia del señor presidente del Superior Tribunal de Justicia, doctor Carlos Sagastume; de los señores legisladores: Amanda Del Corro, Liliana Martínez Allende y Eduardo Barrientos; la ministro de Industria

e Innovación Productiva, Carolina Yutrovic; al señor comandante del área naval austral, contraalmirante, veterano de Guerra de Malvinas, don Carlos Enrique Aguilera; al señor presidente del Tribunal de Cuentas de la Provincia, el contador público Hugo Sebastián Pani; a los señores secretarios y subsecretarios del poder Ejecutivo Provincial; a los señores secretarios y subsecretarios del Poder Ejecutivo Municipal; al jefe de Prefectura Ushuaia, prefecto mayor Federico Bader; al segundo jefe de Gendarmería Nacional, comandante José Langui; al jefe de Unidad Sur de la Policía Provincial, comisario Pablo Rocha; a los señores presidentes de entes autárquicos, representantes de entes nacionales; presidentes de entes descentralizados; representantes gremiales; antiguos pobladores; señores periodistas; vecinos de nuestra ciudad.

### **5.- Al día Internacional del Cáncer Infantil**

**SR. PRESIDENTE (De Marco).**- Hoy, 15 de febrero, es el día internacional del Cáncer Infantil, es por ese motivo que voy a solicitarles a mis pares para que haga uso de la palabra Verónica Pani, que es voluntaria de la Fundación Flexer, de ayuda al niño con cáncer. A la cual le vamos a solicitar que se acerque.

*- Aplausos.*

**SRA. PANI.**- Buenos días al señor intendente de la ciudad de Ushuaia, señor presidente del Concejo Deliberante, señores concejales de nuestra ciudad, público en general y a todos los presentes.

Hoy 15 de febrero es un día muy especial ya que fue declarado día internacional del cáncer infantil, con el objetivo principal de sensibilizar y concientizar a la comunidad respecto de lo importante que es esta problemática.

La Fundación Natalí Dafne Flexer fue creada en el año 1994 por Edith Grynszpancholc, una mamá que perdió a su hija de ocho años con esta enfermedad. Es una organización sin fines de lucro, cuya misión es promover el acceso del niño con cáncer al diagnóstico oportuno, a su tratamiento adecuado, en tiempo y forma, con la mejor calidad de vida posible, independientemente de su condición socio económica y el lugar en que se encuentre.

Asisten a la fundación más de mil familias por mes, las cuales reciben un gran apoyo y acompañamiento en este momento crucial y difícil de sus vidas.

Tengo la gran oportunidad como voluntaria de la fundación de realizar junto a un gran equipo de trabajo la importante tarea de la difusión y concientización sobre esta

problemática aquí en la provincia de Tierra del Fuego, poder llegar a la comunidad y que se hable del cáncer infantil es muy importante ya que el mismo existe, pero a su vez casi el setenta por ciento de los niños pueden curarse si son tratados a tiempo.

Por eso, hoy, siendo un día tan especial, se realizan en distintos lugares la campaña Ponete la Camiseta, la cual invito a todos a sumarse con una prenda blanca en apoyo a los chicos con cáncer, ya que todos ellos nos necesitan en su equipo. Por eso, en este momento quiero invitarlos a sumarse a la iniciativa, de sumarse al equipo de los chicos.

Y les agradezco mucho su tiempo y compromiso, desde ya, con la causa. Todos podemos ser importantes en la vida de un niño con cáncer.

Los saludo atentamente y que tengan un muy buen año.

*- Aplausos.*

## **6.- Mensaje del señor intendente municipal**

**SR. PRESIDENTE (De Marco).**- A continuación invito al señor intendente municipal, Federico Sciurano, a dar su mensaje a la comunidad de Ushuaia.

**SR. INTENDENTE (Sciurano).**- Gracias. Buenos días a todos.

Tengo la necesidad de hacer un pequeño comentario antes de empezar con la formalidad del protocolo.

¡Como la vida nos cambia las prioridades! ¿no? Muchas veces nos pasamos días enteros peleándonos o luchando por temas que en esos momentos nos parecen que nos lleva la vida, y de repente ante una circunstancia determinada nuestras prioridades cambian de la noche a la mañana y empezamos a ver la vida de otra manera. Esto pasa sin ninguna duda cuando se lucha contra una enfermedad como el cáncer, y quizás a veces nos es muy útil en el trajinar diario poder tomarnos un minuto de pausa para poder pensar en los temas que son importantes, en los temas que realmente nos hacen humanos y que realmente nos permiten encontrar la profundidad de la vida.

Muchas veces es muy difícil cuando una Fundación (Natalí Dafne Flexer) como la que acaba de hacer la presentación le dice a un funcionario público “gracias”. Digo es muy difícil y hasta es incomodo porque la verdad que si el ser humano no tuviera la

grandeza que tiene mucha gente que trabaja en este tipo de ONG, si el ser humano no tuviera la capacidad y el mundo no tuviera esta clase tan particular de gente que tiene esa condición de poder trabajar de manera voluntaria y de luchar por mucha gente que además ni conocen, que lo hacen pura y exclusivamente por una necesidad interior de poder sentirse bien con uno mismo y sentirse con esa paz interior que te da el hacer las cosas que corresponden, la verdad que el mundo sería mucho peor todavía si no tuviéramos a este grupo de gente. Y creo sin ninguna duda en nombre de todos ustedes y en nombre de todos los que hoy no están le digo a la fundación gracias. Gracias por estar en Ushuaia, gracias por abrirnos los ojos, gracias por darnos la posibilidad de luchar junto con ustedes, nos da mucho orgullo poder hacerlo, y obviamente que la ciudad está a disposición para todo lo que sea necesario de transmitir el mensaje de lo que tenga que ver con la lucha contra el cáncer infantil y contra las tantas enfermedades que hacen que la vida tome un color y un matiz distinto.

Así que bueno, muchas gracias.

*-Aplausos.*

**SR. INTENDENTE (Sciurano).**- Como tradicionalmente lo hacemos desde el año 2008, nos parece que la mejor manera quizás de poder emprender este mensaje hacía el Concejo Deliberante, hacía las autoridades y hacia la comunidad es a través de la imagen que ahorra describir con palabras cosas que es mucho más fácil verlas.

Por eso les pido a los que están en la organización si nos pueden pasar las imágenes. Gracias.

*-Se proyectan imágenes.*

**SR. INTENDENTE (Sciurano).**- Bueno, gracias, muchas gracias al área de prensa también por elaborar las imágenes que acabamos de ver.

La verdad que también gracias a todos ustedes, ¿no?, porque la Carta Orgánica no previó que el día 15 de febrero podía caer un sábado todo despejado con sol, y que hoy estuviéramos acá compartiendo un momento tan importante.

Ushuaia este año, en el año 2014, cumple ciento treinta años, y a veces perdemos un poco la perspectiva de lo que significó construir una ciudad como la nuestra. Hoy Ushuaia se encuentra en el lugar en el que se encuentra porque ha habido varias generaciones que estuvieron dispuestas a sacrificios, que estuvieron dispuestas a superar adversidades, estuvieron dispuestos a priorizar un proyecto familiar y un proyecto local

sobre cuestiones que tenían que ver con otras cosas. Y a veces quizás es necesario que tomemos dimensión del sacrificio que ha costado construir una ciudad como la que hoy tenemos.

Muchas veces cuando hablamos con los antiguos pobladores... recién veíamos imágenes de las reuniones que se dan binacionales con antiguos pobladores de estas latitudes en Chile, y en esas reuniones surgen anécdotas y surgen comentarios que sería interesante muchas veces que la mayoría de la ciudad pudiera escuchar. Cuando de repente uno escucha un antiguo poblador contar o comentar como se calefaccionaban hace décadas atrás, sin gas, o como se trasladaban cuando no habían vehículos en Ushuaia; cuando uno realmente toma dimensión de lo que ha significado construir una ciudad a tres mil kilómetros del centro demográfico más importante de la Argentina, como es Buenos Aires, donde las generaciones anteriores llegaban después de varios días de barco o quizás más cercano a nuestra época, tenían que tomar un avión a Río Gallegos, dormir en Ríos Gallegos y después seguir a Ushuaia.

Y a veces parece que todo ha sido tan fácil, parece que nos hemos despertado acá y nos encontramos con la televisión satelital y con los celulares y con que Ushuaia hoy es un ícono mundial reconocido en cualquier país del primer mundo, es muy grato a veces conversar con dirigentes de otros lugares del país o del mundo y ver como se les ilumina la cara cuando uno nombra nuestra ciudad, cuando uno nombra a Ushuaia.

Pero la verdad es que las cosas no se han dado de la noche a la mañana, la verdad es que todo estuvo basado en el sacrificio y todo estuvo basado en generaciones que han asumido ese compromiso.

Creo que es muy claro darnos cuenta que hoy nuestra responsabilidad como generación es continuar con esa construcción y es continuar con ese sacrificio, pero fundamentalmente continuar desde el propio compromiso que cada uno de nosotros debe asumir para poder entender la dimensión que toman las decisiones que tomamos diariamente. Obviamente que mucho más esto cuando nos corresponde estar en parte de lo que es la dirigencia política y en parte lo que son las responsabilidades públicas.

La única forma de poder construir una ciudad como la nuestra en las latitudes en las que nos encontramos es fundamentalmente con planificación. Con planificación y con solidez económica, para poder llevar adelante las decisiones que surgen de esa planificación.

No es casualidad que nosotros este año ya estamos trabajando en lo que es la continuidad del Plan Estratégico, seguramente en los próximos días van a ver novedades

en los medios de comunicación.

Un plan estratégico que se empieza a elaborar en sintonía con la Agencia de Desarrollo, que justamente surge de la primera etapa del plan estratégico. Donde entendemos que la visión que hoy debemos poner tiene que ser una visión de mediano y largo plazo. Que tenemos la obligación de poder levantar la mirada sobre lo que discutimos diariamente y darnos la propia obligación de que dentro de veinte años no estemos discutiendo lo mismo que estamos discutiendo hoy.

Teniendo en cuenta esa realidad y teniendo en cuenta esa necesidad de planificación es que surge naturalmente como primer tema de atención, y lo va a ser durante muchos años, lo que tiene que ver con la crisis habitacional o con la situación habitacional. Situación que a todos nos pone en un nivel de responsabilidad absoluta de poder agotar todos nuestros esfuerzos para poder dar las respuestas que nuestra comunidad hoy necesita.

Todos sabemos, Ushuaia es una ciudad de migración, también todos sabemos que Ushuaia es una ciudad con una tasa natalicia realmente alta, por encima de lo que es la media nacional, y eso hace que muchas veces el enorme pasivo que se ha generado en décadas anteriores con respecto a la falta de atención la cuestión social más vulnerable que tiene nuestra ciudad, nos ponga hoy en la obligación de tener que hacer esfuerzos por encima quizás de los que hacen otras ciudades de la Argentina para poder atender esta realidad que hoy toca.

Y acá surge un desafío que es enorme porque hoy gracias a Dios el debate en Ushuaia cambio cuando hablamos de la situación habitacional, hoy no hablamos si tenemos tierras o no tenemos tierras, hoy hablamos de cómo conseguimos la plata para poder ponerle servicios a esas tierras que se han planificado, que se han desarrollado y que se han puesto a disposición de miles de familias que hoy están esperando una respuesta. Y a partir de eso me parece quizás que como dirigencia tengamos que asumir un primer compromiso en poder trabajar mancomunadamente.

Para nosotros realmente es destacable el compromiso del Gobierno nacional a través del programa PRO.CREAR, que es una visión federal de lo que tiene que ver con una de las grandes necesidades que tiene la Argentina en la construcción de viviendas, y que casualmente viene a resolver en nuestra ciudad particularmente uno de los grandes debates que se habían dado durante décadas que tenía que ver con la ocupación de los grandes vacíos urbanos, en lo que son las tierras de la Armada.

Entonces, en ese aspecto tenemos que asumir ese camino de no volver a abandonar la construcción de lo que significa la herramienta básica de cualquier proyecto familiar en el sentido de poder contar con una vivienda propia. El Municipio va a seguir en ese camino, hemos asumido además un compromiso enorme con lo que significa poder innovar en esta materia en lo que pueda llegar a significar la construcción de departamentos para poder sumar a las soluciones habitacionales que el Municipio puede otorgar, poder sumar también una herramienta más, porque somos conscientes y lo estamos viendo que en muchos casos, muchas familias que han sido adjudicatarios todavía les cuesta después encontrar los pasos que siguen para poder construir su vivienda.

Hay muchos casos en nuestra ciudad que son adjudicatarios de soluciones habitacionales y que cuando llega el momento de poder encontrar un crédito hipotecario, de poder encontrar una herramienta financiera que permita transformar y consolidar ese proyecto, ven truncado ese anhelo porque no pueden encontrar las herramientas que son posteriores a que uno pueda encontrar el espacio físico para poder construir. Por eso también el Municipio tiene la decisión de poder ir construyendo en los vacíos urbanos que son propiedad de la Municipalidad.

Hace ya varios años que venimos hablando de los tres sectores que el Municipio está urbanizando: Alakalufes II, Barrancas del Pipo y Andorra. Alakalufes II gracias a Dios, prácticamente terminado, un espacio que permite que más de ochocientas (800) familias tengan su lugar.

En Andorra en estos momentos se está llevando adelante la colocación de servicios, la apertura de calles y pluviales en la etapa de definición. Y todo lo que es Barrancas del Pipo, con más de mil doscientas (1200) soluciones habitacionales previstas, con la finalización prácticamente de lo que es apertura de calles, hay todavía un tema pendiente que tiene que ver con algunas causas judiciales que han iniciado algunos vecinos del sector que permitirían poder terminar definitivamente con ese proyecto para poder empezar a partir de ahí con lo que es la colocación de los servicios. Entonces a partir de ahí vuelvo a repetir, sin ninguna duda el tema base que surge cuando uno piensa en nuestra ciudad a futuro, tiene que ver con la situación habitacional.

Pero también es necesario entender y darnos cuenta que construir una ciudad es mucho más que abrir una calle y que ponerle asfalto a esa calle, y hemos pagado el

precio quizás por haber tenido esa visión individual de lo que significa hacer una ciudad. Hacer una ciudad es mucho más complejo que eso, la base de la ciudad es la gente que vive en la ciudad, la base de la ciudad son las redes sociales que se generan a partir de lo que es la convivencia y de lo que es el reconocimiento de que para que uno pueda encontrar un espacio equilibrado, se deban atender distintas circunstancias y distintas situaciones que tienen que ver con distintos extractos sociales, que tienen que ver con distintas generaciones, que tienen que ver con distintas etapas de la vida. Por eso la Municipalidad va a seguir poniendo mucho énfasis en lo que son las inversiones en cultura y en lo que son las inversiones en deporte.

Si Dios quiere en los próximos meses vamos a estar inaugurando el Polo Deportivo de Andorra, es un edificio emblemático, es el edificio más importante que va a tener la Municipalidad de Ushuaia, es un edificio que contiene dos piletas semiolímpicas, con salones de usos múltiples, y con una infraestructura sanitaria que hoy la ciudad no tiene.

Y vamos a seguir invirtiendo como es en el caso de del edificio de la pista de patinaje sobre hielo, y como son también otras serie de proyectos que están directamente relacionados con lo que es ni más ni menos que la atención de nuestros adolescentes. Porque la verdad que lo mejor que podemos hacer hoy es también ir reconociendo que muchas veces nuestras decisiones no atienden las realidades y las necesidades del futuro.

Muchas veces hablamos y escuchamos de la necesidad de tener una vida sana y hablamos y escuchamos en reconocimiento que son muchas adicciones que vive parte de la gente que vive en nuestra ciudad, por eso también es necesario que podamos apoyar y acompañar a instituciones como Reencontrándonos, que hace un trabajo incalzable, que muchas veces no logra tener las herramientas para poder dar un nivel de contención adecuado a la demanda que la ciudad va planteando.

Por eso el municipio va a seguir invirtiendo en esta materia. Para nosotros es muy importante que las estadísticas que tienen que ver con los chicos que terminan el colegio, puedan esos chicos estudiar o trabajar, que no queden en un estado de ocio a partir de lo que significa terminar el colegio y no seguir estudiando y no poder conseguir un trabajo. Esta es la razón por la cual estamos muy concentrados en lo que significa la preparación de esos chicos para el mercado laboral.

Y es donde hemos puesto un especial interés en lo que ha sido la creación de la Subsecretaría de Producción. Estamos realmente muy comprometidos con lo que significa el trabajo en conjunto que se puede hacer con el gobierno nacional. Y en este sentido

quiero agradecer al concejal Vuoto en el aspecto de lo que es lo que facilite y permite la conexión y la concreción en el hecho de poder bajar algunos programas que pretendemos se puedan canalizar a través de la Subsecretaría de Producción, como se ha estado haciendo en este último tiempo. Por eso propongo el compromiso de poder contar con el apoyo del Gobierno nacional en esa sintonía, porque somos conscientes que nuestra obligación es poder potenciar lo que tenemos y que cada uno pueda aportar lo mejor que tiene en función de los objetivos que son concretos y que son claves.

Cuando realmente pensamos en el futuro hay una deuda que la ciudad debe seguir pagando, que tiene que ver con el medio ambiente. Han sido muchos los excesos que se han cometido con respecto a lo que es el cuidado del medio ambiente. Y muchas veces nos gusta reconocer que son políticas claves para el futuro de mediano y largo plazo. Y no hablo solamente para nuestros hijos o para nuestros nietos, hablo también para nosotros, porque también nosotros tenemos la obligación de darnos cuenta y reconocer que queremos vivir en una ciudad que es distinta quizás a las demás. Es una ciudad que nos convence y nos envuelve en el entorno que tiene, y una de las cuestiones que nos ha enamorado de este lugar tiene que ver justamente con lo que es la convivencia con la naturaleza y el poder compartir con un aspecto de la vida que lamentablemente muchas personas que hoy viven en las grandes ciudades aglomerada de gente no ha perdido.

Entonces, en este aspecto es necesario que nosotros redoblemos la apuesta en todo lo que tiene que ver con la política medio ambiental. Es necesario que seamos muy duros y esto es grave; es necesario que seamos muy duros, muy rígidos con aquellos que agreden al medio ambiente. La persona o el empresario que agrede al medio ambiente no comete una infracción más; el empresario o la persona que agrede al medio ambiente pone en juego y rifa el patrimonio de los que vendrán y el patrimonio que nos corresponde a nosotros cuidar. Por eso desde el municipio vamos a ser inflexibles con todos aquellos que cometan excesos o atrocidades con respecto a lo que es la preservación del medio ambiente.

Vamos a seguir trabajando, redoblando esfuerzos en lo que es el Ushuaia Recicla. Para nosotros ha sido muy importante el trabajo que se ha realizado y que se sigue realizando con instituciones de la ciudad para poder recuperar todo lo que es la zona de la costa. Ha sido un enorme orgullo inaugurar el año pasado el paseo Raúl Alfonsín.

Y vamos a tratar de seguir generando puntos de inflexión como fue la generación del proyecto nave tierra. Que la verdad que lo que ha buscado, ni más ni menos, es poder generar un punto de inflexión en la visión que tenemos en nuestra relación con la

naturaleza y con la ciudad en la que vivimos.

Ahora, también es verdad -como decía al principio- que una ciudad como la nuestra necesita mucha inversión, necesita mucha planificación y necesita fundamentalmente una economía sólida para poder ejecutar esas decisiones.

Una de las grandes debilidades que quizás uno percibe en nuestra ciudad tiene que ver justamente con la infraestructura, y lamentablemente la infraestructura hay una sola forma de resolverlo que es invirtiendo. El Municipio va a seguir ejecutando el plan de quinientas (500) cuadras de asfalto, pluviales y cordón cuneta.

El Municipio va a mantener un nivel de inversión importante en todo lo que es la repavimentación y el bacheo porque somos conscientes de lo que ha pasado después de este invierno, y vamos a seguir haciendo los mayores esfuerzos para poder generar la mayor cantidad de inversión posible en lo que es la colocación de servicios y lo que es el desarrollo de infraestructura base para que también nuestra ciudad pueda seguir creciendo, y en esto simplemente como comentario, creo que uno de los momentos más interesantes que tiene la historia de nuestra Provincia con respecto a la posibilidad de invertir en esta materia y considerando fundamentalmente, como decía al principio que es un tema base social en toda la Provincia, es mi obligación recordar el éxito que en su momento generó la Ley 766, en la posibilidad de poder generar un fondo de inversión, donde había bueno, aportes de los Municipios y del Gobierno de la provincia, y que es interesante quizás en un día como hoy volvamos a recordar que quizás muchas veces se puede encontrar en ese trabajo en conjunto y esa visión conjunta la solución a muchas dificultades que a veces se presentan cuando hay que generar inversiones que realmente son multimillonarias.

Hay un plan de Obras Públicas previsto para este año como bien lo vieron en el video de recién, el año pasado logramos ejecutar el cien por cien del plan de Obra Pública, y logramos ejecutar prácticamente el noventa (90) por ciento de todo el presupuesto. Tenemos un plan de Obra Pública previsto para este año cercano a los cien millones de pesos, y tenemos la firme decisión, más allá de cualquier circunstancia económica, tenemos la firme decisión de poder ejecutarlo y vamos a mantener la sintonía en obras que son trascendentes y emblemáticas como es la que se está ejecutando en estos momentos en la calle San Martín, en poder terminar con una inversión importante como es la inversión del Polo deportivo de Andorra, y de poder mantener un nivel de inversión importante en todo lo que tiene ver con las nuevas

urbanizaciones.

Pero cuando uno habla de ciudad también tiene que hablar de la clara necesidad de poder generar empleo y riqueza, y para que esto se pueda dar es necesario, para que nuestra gente pueda encontrar trabajo, es necesario entender que no puede haber dos agendas separadas. No puede haber una agenda de la actividad pública y una agenda de la actividad privada. No puede ser el único tema a tratar lo que pueda pasar en la actividad pública, porque la verdad que el desafío que tenemos por delante justamente es poder potenciar la actividad pública y la actividad privada para que cada uno dé lo que tiene que dar, para facilitar este acceso al empleo y para poder facilitar sobre todo la creación de riqueza que es lo que se necesita justamente para que la gente pueda encontrar equilibrio. A partir de ahí el objetivo de cualquier dirigente es mejorar la calidad de vida de sus ciudadanos y que esa calidad de vida se pueda sustentar, se pueda sostener justamente en el desarrollo económico, que es lo que después nos garantiza que se pueda mantener en el tiempo.

Y en esto a Ushuaia le nace una cuestión natural que tiene que ver con el desarrollo del Turismo. El hecho de que hoy la temporada de invierno sea prácticamente igual a la temporada de verano es un mensaje, el hecho de que hoy se esté trabajando en poder terminar de consolidar esa imagen de ciudad emblemática de Ushuaia en el mundo a partir de momentos trascendentales como va a ser el que vamos a tener en el año 2015, a partir de la Inter Sky. Una actividad que ya nos garantiza recibir más de tres mil quinientos (3500) deportistas de cuarenta (40) países distintos del mundo, que además nos ha permitido abrir la puerta para tener la posibilidad de que una fecha de copa del mundo y que Ushuaia ingrese al circuito mundial de sky que le permitiría acceder a un mercado de trescientos millones de telespectadores que son los que comparten este tipo de competencias.

El hecho de poder posicionar a Ushuaia como lugar emblemático y como icono mundial en haber sido destacada cuando se realizó la primer reunión de la Liga Magallánica, que la segunda reunión debía ser en un lugar emblemático como el nuestro.

El hecho que cuando tuvimos que poner a disposición el debate con respecto a la defensa del medio ambiente Ushuaia haya sido invitada a participar del Pacto de los Alcaldes y hacer uso de la palabra en el Parlamento Europeo. Tenemos que seguir trabajando en esa línea para poder generar esa riqueza y esa capacidad de empleo,

para que nuestra gente pueda desarrollar el proyecto que ha soñado y el proyecto que anhela. Y vuelvo a repetir, por eso también la expectativa que tenemos en lo que es el área de producción que hemos creado hace poco tiempo.

Para lo que tiene que ver la potencialidad y lo que tiene que ver en el trabajo conjunto que debe desarrollar la actividad privada y la actividad pública, por eso para la Municipalidad de Ushuaia es muy importante la agencia de desarrollo, porque ahí es donde trabajamos seriamente en estrategia conjuntas de visión a futuro, surge un tema que hoy no podemos ignorar. Hoy hay un tema que a todos nos tiene atentos y en debate, que tiene que ver con la ley de promoción industrial.

Y la verdad que es necesario que en el lugar que hoy nos toca estar podamos dar el mensaje primero que es fundamental de que la dirigencia política asuma el desafío de que hay que trabajar en conjunto con la dirigencia gremial y con la dirigencia empresarial para poder tener un mensaje común, y para poder enfrentarnos a lobbies importadores que están agrediendo con un fin específico y mienten descaradamente cuando dan opiniones a nivel nacional, donde lo único que buscan es tratar de afectar un régimen que ha sido y es la base económica y social del lugar en el que vivimos.

Tenemos que tener la humildad de entender que tenemos que dejar nuestras diferencias de lado para poder trabajar de manera conjunta, gobierno provincial, gobiernos municipales, cámaras empresariales, gremios, y poder llevar un mensaje a quienes definitivamente... es una de las grandes responsables de lo que hoy ha transformado la realidad industrial en Argentina que es la presidenta de la nación, porque fue ella quién tomó la decisión de dar el impulso necesario para que nuestra ley de promoción pudiera tener la fuerza que tiene en estos momentos, que permite que más de quince mil personas en forma directa trabajen en estas empresas industriales.

Y en esto me permito hacer un reconocimiento también al doctor Alfonsín, que en su momento, en la década del '80, fue quien asumió también el desafío de darle un perfil distinto a nuestra Provincia.

No nos podemos permitir que determinados lobbies que puedan tener acceso a determinados medios de comunicación agredan de la manera en que están haciendo un régimen de promoción como el nuestro. Y además, vuelvo a repetir, mienten con conocimiento de causa. Y para eso cada fuerza política debe tratar de poner su mensaje en su fuerza política nacional como en estos momentos estamos tratando de hacer nosotros, para que cada uno asuma el compromiso de defender el nivel de impacto que tiene en Tierra del Fuego esta ley de promoción.

Me parece que es muy importante que en ese aspecto tratemos de dejar los protagonismos personales de lado y podamos concentrarnos en lo que realmente es importante.

Y en lo que tiene que ver la realidad económica nacional, hoy hay... somos todos conscientes, hoy se está dando una situación de aparente incertidumbre, donde eso genera, digamos, ciertas ansiedades que muchas veces juegan en contra de la normalidad que debemos tener nosotros en el trabajo que desarrollamos. Por eso fue que el día jueves la Municipalidad convocó a la CGT, donde la CGT en pleno estuvimos compartiendo estrategias comunes para poder llevar adelante y poder ayudar y facilitar todo lo que tenga que ver con el control de la inflación.

Y como mañana hemos prometido esa reunión, en el día de ayer nos hemos reunido en el municipio con las cámaras empresariales de la ciudad. Y con los supermercados de la ciudad, donde estamos todos de acuerdo esta semana que viene en tener una reunión tripartita, tanto el sector gremial como el sector empresarial, como la Municipalidad de Ushuaia para poder potenciar y forjar, no hacer una cacería de brujas y no buscar fantasmas, sino buscar soluciones concretas, sentarnos los sectores que hoy están directamente relacionados en esta problemática y fijarnos cuál es la mejor manera para poder encontrar un canal adecuado para poder canalizar un tema tan delicado como el que hoy estamos debatiendo y discutiendo en los medios de comunicación.

Por eso seguramente en los primeros días de la semana que viene van a tomar conocimiento de esta reunión tripartita que se va a estar llevando adelante en la Municipalidad de Ushuaia. Donde ya hemos recibido el compromiso fundamentalmente de los supermercados de la ciudad de poder escuchar y acompañar lo que pueda surgir de este tipo de reuniones.

Es muy importante ya sobre el cierre del mensaje, asumir los errores que se han cometido en este último año. Quiero decir que estamos muy concentrados, el gabinete de la Municipalidad está muy concentrado en trabajar en todo lo que tiene que ver con el transporte público. Vamos a redoblar esfuerzos para tratar de encontrar el camino adecuado para que nuestra gente se sienta conforme con el transporte público, pero somos conscientes de lo que ha significado el año 2013 en esta materia.

Me parece que cuando hay determinados temas que surgen de la agenda pública en los que estamos todos de acuerdo, me parece que es muy fácil de canalizar. Evidentemente el enorme desafío que tenemos por delante es cómo vamos a manejar esos temas en los que no estamos de acuerdo, y eso también es una definición. El

hecho de poder reconocer que somos distintos y que tenemos visiones distintas, el hecho de reconocer que venimos de diferentes lugares con diferentes historias, nos obliga a todos también a hacer un esfuerzo adicional para poder canalizar y mejorar aquellos temas en los que no estamos de acuerdo.

Me parece que uno de los grandes objetivos que debiéramos tener para este 2014 debiera ser: que los temas en los que no estamos de acuerdo no terminen siendo guerras, ni terminen siendo confrontaciones permanentes y personales. Todos los que estamos sentados hoy acá creo que entendemos que es inconcebible pensar que los temas que tenemos a futuro los va a resolver una persona. Creo que todos los que estamos sentados acá vamos a coincidir que es impensable decir que todos los problemas o situaciones que tenemos hacia adelante los va a resolver un partido político, esto es inconcebible. En la realidad que hoy tenemos es inconcebible.

Es necesario que asumamos nuestro rol con humildad en el darnos cuenta que lo que hay por delante deben resolverlos dirigentes políticos de distintas fuerzas políticas, sumado fundamentalmente a la dirigencia gremial, comprometidos en poder tomar decisiones que tengan sustentabilidad en el tiempo, acompañados por los sectores económicos que puedan trabajar también en sintonía en la búsqueda de potenciar las realidades que tenemos. Creo que sin ninguna duda hoy el enorme desafío que tenemos por delante surge de los dirigentes, de los dirigentes políticos, gremiales y empresariales de poder encontrar una agenda común, que nos permita a todos poder resolver esos grandes temas que tenemos por delante, esta es la vocación que nosotros tenemos y estamos a disposición para poder trabajar en esa línea.

Como para ir ya terminando la inquietud de la Municipalidad de Ushuaia de poder mantener la relación con el Gobierno de la provincia que se ha venido dando desde el segundo semestre del año pasado, donde hemos podido encontrar un camino adecuado para ir resolviendo problemas que por momentos daban la sensación que iban hacer muy difíciles de resolver y que en este aspecto desde este lugar, como lo he hecho otras veces quiero agradecer al Gobierno de la provincia por la posibilidad que se nos ha dado en poder ir resolviendo e ir cumpliendo con los compromisos asumidos.

*-Aplausos.*

**SR. INTENDENTE (Sciurano).**- Nuestro anhelo es que podamos seguir en esa línea en los dos años que nos quedan.

Y obviamente aprovechando la presencia de los legisladores en el lugar también, un poco el anhelo es poder trabajar con la Legislatura de la provincia con una agenda común y en sintonía como lo hemos podido hacer en este último tiempo tratando todos de entender las realidades que nos tocan, y poder encontrar de alguna manera un espacio de trabajo común donde todos podamos sentirnos en la tranquilidad de saber que estamos trabajando en la búsqueda del bien de todos.

Por último quiero hacer un agradecimiento muy especial a todo el personal de la Municipalidad de Ushuaia que hace posible que muchas de las decisiones que se toman y que se llevan adelante se puedan realizar. El enorme compromiso de nuestra gente creo que es de las mejores cosas que tenemos para presentarle a nuestra comunidad, y lo que ellos posibilitan el hecho de que de alguna manera muchas cosas se puedan resolver a partir de entender que no siempre la plata alcanza para lo que necesitamos, y que muchas veces esa falta de plata la podemos reemplazar con la voluntad y la vocación de la gente que trabaja en la Municipalidad. Un especial agradecimiento...

*- Aplausos.*

**SR. INTENDENTE (Sciurano).**- Un especial agradecimiento también al Concejo Deliberante que nos ha permitido siempre poder tener un espacio para poder marcar nuestra postura, para poder dar nuestra opinión. La verdad que el desafío que tenemos por delante son los últimos dos años de gestión, y estos últimos dos últimos años es necesario que todos podamos encontrar la mejor manera para poder llevar la mayor cantidad de soluciones posibles. Por eso un agradecimiento muy importante al Concejo Deliberante.

Y por último quería hacer un especial agradecimiento a todo el gabinete que me acompaña hace ya varios años, pedirles que refuercen sus energías para los dos años que quedan. Es mucho lo que hay que hacer, es mucho lo que hay por delante, es necesario superar esa palabra “no se puede”, es necesario que podamos resolver los “no se puede”, el ser humano ha demostrado permanentemente en la historia de la humanidad como ese “no se puede” se puede transformar en un “se puede”, y ese “se puede” puede permitir que mucha gente vuelva a creer y que mucha gente pueda vivir mejor. Por eso los insto a redoblar esfuerzos, a hacer lo mejor que cada uno tenga, para

que cuando terminemos nuestra labor dentro de dos años podamos sentirnos en la satisfacción y en la honradez de saber que hicimos lo mejor que pudimos. Muchas gracias.

*- Aplausos.*

### **7.- Fijación de la fecha para la próxima sesión ordinaria**

**SR. PRESIDENTE (De Marco).**- Muchas gracias, señor intendente.

Señores concejales, corresponde fijar fecha y hora para la próxima sesión ordinaria del Concejo Deliberante.

Tiene la palabra el concejal Llanes.

**SR. LLANES.**- Para solicitar que la próxima sesión sea el día 26 del corriente mes a las once horas, señor presidente.

**SR. PRESIDENTE (De Marco).**- Muy bien, Está a consideración para que la próxima sesión ordinaria del Concejo Deliberante sea el día 26 de febrero a las once horas, los que estén por la afirmativa a mano alzada.

*- Se vota y resulta afirmativa.*

**SR. PRESIDENTE (De Marco).**- Aprobado por unanimidad.

### **8.- ARRÍO DEL PABELLÓN PROVINCIAL Y DEL NACIONAL**

**SR. PRESIDENTE (De Marco).**- Invito al señor intendente municipal a arriar el Pabellón Provincial y el Pabellón Nacional, y a continuación entonaremos la Marcha de Malvinas.

Agradecemos la presencia de todo el público en general.

*- Así se hace.*

*- Es la hora 12 y 55.*